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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре начался Северный завоз 
12 июня шесть судов Хатангского морского торгового порта с грузом каменного угля 2 

тыс. 300 тонн отправились в поселок Волочанка Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района. Тем самым был дан старт организованным мероприятиям по завозу 
топливно-энергетических ресурсов в труднодоступные поселки Таймыра.  

По информации заместителя Руководителя Администрации Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района по вопросам развития инфраструктуры и завоза топливно-
энергетических ресурсов Сергея Шаронова, в текущем году навигация на Таймыре началась в 
установленные сроки. Всего в летний период на территорию района будет доставлено 38 тыс. 
800 тонн угля для предприятий ЖКХ, 31тыс. 280 тонн угля для населения и учреждений 
социальной сферы, а также более 13 тыс. тонн горюче-смазочных материалов (далее - ГСМ), 
в том числе 64 тонны осветительного керосина.  

По словам Сергея Шаронова, в текущем году увеличились объемы поставок угля для 
населения поселков Носок и Байкаловск сельского поселения Караул на 240 и 20 тонн 
соответственно. Увеличение объемов связано с введением в эксплуатацию в данных 
населенных пунктах в 2012 году нового жилья. Остальные объемы топливно-энергетических 
ресурсов и ГСМ сохранены в пределах прошлых лет.  

По итогам аукционов поставщиками угля и ГСМ 2012 года стали ОАО «Енисейское 
речное пароходство», ЗАО «Хатангский морской торговый порт», муниципальное 
предприятие «Таймыр» и ООО «Спецпроект».  

1 июля начнется следующий этап навигации, в этот период уголь и ГСМ будут 
доставляться в населенные пункты, расположенные на берегах Енисея, далее навигация 
продолжится в Норило-Пясинской водной системе и водной системе Хантайского 
водохранилища. Завершатся мероприятия Северного завоза в начале октября текущего года. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре открылась пассажирская навигация  
На Таймыре открылась речная пассажирская навигация, сообщили 15 июня в пресс-

службе районной администрации. По традиции в первый рейс по маршруту «Дудинка — Усть-
Порт — Караул — Носок» отправился теплоход «Хансута Яптунэ». До октября он будет 
осуществлять пассажирские перевозки два-три раза в неделю. 

По фактической загрузке теплоход также будет выполнять рейсы не реже двух раз в 
месяц по маршруту «Дудинка — Усть-Порт — Караул — Байкаловск — Воронцово» и обратно. 
Всего за летнюю речную навигацию 2012 года теплоход выполнит более 8 рейсов. 
Расписание движения судна по просьбе населения сформировали с учетом прибытия 
пассажирских теплоходов из Красноярска, пояснили в пресс-службе. 23 июня в первый рейс в 
этом году отправится самоходный паром «СП — 4». Летом судно будет осуществлять 
пассажирские перевозки по маршруту «Дудинка — Усть-Порт — Караул — Носок». 

Отметим, тарифы на пассажирские перевозки внутренним водным транспортом на 
территории Таймыра субсидируются за счет средств районного бюджета. «Районная 
финансовая поддержка пассажирских перевозок в этом году была увеличена и составила 
около 3 млн рублей. За счет увеличения субсидии руководству муниципалитета удалось 
сохранить стоимость пассажирских билетов на уровне прошлого года», — пояснили в пресс-
службе. Расписание движения речных судов можно уточнить по телефону (39191) 5-09-25 или 
на сайте www.taimyr24.ru. 

«Лаборатория новостей» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Правила благоустройства дополнят новыми пунктами 

Вторым вопросом состоявшихся 13 июня публичных слушаний с участием депутатов 
Дудинского городского Совета и представителей общественности, был вопрос внесения 
изменений в Правила благоустройства  муниципального образования «город Дудинка». 
 Председатель комитета ЖКХ Администрации Дудинки Светлана Кондрина  
познакомила присутствующих с предлагаемыми изменениями. Они устанавливают порядок 
дальнейшего обращения с отработанными ртутьсодержащими лампами как с особым видом 
отходов. Проект разработан в целях организации сбора таких ламп и информирования всех 
заинтересованных лиц, в том числе населения и организаций о порядке осуществления 
сбора. 

Участники публичных слушаний рекомендовали Городскому Совету доработать проект 
в соответствующей постоянной комиссии и принять проект изменений в Правила 
благоустройства. 

АСДГ 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Самый дорогой бензин в Красноярском крае продается в Норильске и Дудинке? 
По данным Красноярскстата, в мае этого года цены на нефтепродукты выросли на 0,1%, в 

том числе на дизельное топливо – на 2,5%, на бензин автомобильный марки АИ-95 – на 1,2%. 
Наряду с этим цены на бензин автомобильный марки АИ-92 (АИ-93 и т.п.) снизились на 0,3%. 

 В мае 2012 года среди наблюдаемых за уровнем цен городов Красноярского края 
минимальная цена на наиболее популярную марку бензина АИ-92 (АИ-93 и т.п.) отмечена в 
Ачинске – 25,13 руб за литр, максимальная цена – в Норильске и Дудинке – 35,5 руб и 35 руб 
соответственно. 

 "Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

«Норникель» упустил очередной актив: лицензия на одно из крупнейших 
месторождений никеля и меди на Таймыре досталась «Русской платине» Мусы Бажаева 

У нас все-таки беднеет руда, и нам надо добывать всё больше и больше руды, чтобы 
поддерживать и не останавливать производство«, — говорил гендиректор «Норникеля» 
Владимир Стржалковский в конце 2010 г. на встрече с тогдашним премьером Владимиром 
Путиным. И Путин откликнулся. В январе 2012 г. были объявлены конкурсы на право 
разработки двух никелево-медных участков в Воронежской области, а также южной части 
месторождения никеля, меди и кобальта «Норильск-1» и западного фланга Октябрьского 
месторождения на Таймыре. 

Но в итоге «Норникель» не взял ни одной лицензии. Воронежские активы в мае достались 
УГМК. В тендере за «Норильск-1» в пятницу победила «Русская платина», а конкурс на 
Октябрьское признали несостоявшимся: заявку на него подал только «Норникель», 
рассказали два источника — близкий к одному из претендентов на актив и к конкурсной 
комиссии. 

Представитель Роснедр на вопросы не ответил. Представитель «Норникеля» заявил, что 
компания «сожалеет о необъективности комиссии». Вопросы, направленные в «Русскую 
платину», остались без ответа. 

Стартовый платеж за право добычи на южной части «Норильска-1» был 4,4 млрд руб., на 
фланге Октябрьского — 22,5 млн руб. Победитель конкурса должен завершить строительство 
ГОКов на участках не позднее чем через 12 лет после получения лицензии, а через 13 лет 
вывести их на проектную мощность. Какие условия предлагали претенденты, выяснить не 
удалось. 
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Южная часть «Норильска-1» — одно из крупнейших месторождений никеля и меди на 
полуострове Таймыр. Его запасы никеля по категориям (В + С1 + С2) — 851 300 т, меди — 1,2 
млн т. Для сравнения: разведанные и обозначенные запасы «Норникеля» на Таймыре, где 
расположен главный Заполярный филиал компании, — 7,8 млн т никеля и 15,2 млн т меди. По 
западному флангу Октябрьского оценены лишь ресурсы — 74 900 т никеля и 135 000 т меди. 

Пополнение ресурсной базы — не критичная проблема для «Норникеля»: он крупнейший 
по запасам никеля и меди в мире (21,8 млн т и 34,4 млн т соответственно). Но тем не менее 
руды компании беднеют, производство сокращается (в 2011 г. выпуск никеля сократился на 
0,8% до 295 096 т, меди — на 2,8% до 377 944 т), так что пора подумать о новых ресурсах, 
советует аналитик Societe Generale Сергей Донской. 

Тот факт, что «Норникель» проиграл два конкурса подряд, может быть сигналом, что 
лоббистский ресурс Стржалковского слабеет, рассуждает аналитик БКС Олег 
Петропавловский. Он не исключает, что компания получит активы, если победители от них 
откажутся. К примеру, руководители УГМК говорили, что могут отказаться от разработки 
воронежских месторождений, если никель будет дешевле $15 000/т (сейчас — около $16 500). 
А «Русской платине» (крупнейший в России производитель платины, в 2011 г. выделена из 
артели старателей «Амур») скорее всего придется договариваться с «Норникелем» о 
сотрудничестве, ведь вся инфраструктура на Таймыре принадлежит ГМК, отмечает 
Петропавловский. «Норникель» работает на участках и «Норильска-1», и Октябрьского. А у 
«Русской платины» никелевый актив один — месторождение Черногорское на Таймыре. 

Vedomosti.ru  
 

Росбанк открывает "Норильскому никелю" линию по документарным операциям в 1,5 
млрд рублей 

Подписан договор об открытии документарных аккредитивов между Росбанком и ГМК 
"Норильский никель" на сумму 1,5 млрд рублей. По данным журнала "Эксперт", в рамках 
договоренностей банк планирует предоставлять компании услуги в сфере торгового 
финансирования не только на внутреннем рынке, но и за рубежом с использованием 
глобальных преимуществ международной финансовой группы Societe Generale. 

 Как отметил директор по корпоративному бизнесу Росбанка Мишель Маканьо, Росбанк 
работает с крупнейшей в стране диверсифицированной горно-металлургической компанией 
на протяжении шестнадцати лет, а группа Societe Generale – более десяти. И подписание 
соглашения будет способствовать дальнейшему укреплению многолетнего сотрудничества с 
одним из стратегических партнеров по корпоративному бизнесу. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Чиновники и речники нашли замену "Александру Матросову"  

В Красноярском крае старые пассажирские теплоходы будут не модернизировать, а менять 
на новые суда. 

Напомним, что сейчас рейсы из Красноярска до Дудинки по Енисею могут осуществлять 
"Лермонтов", "Чкалов" и "Матросов", принадлежащие ОАО "ПассажирРечТранс" (100% 
подконтрольно правительству края). Они построены в 1953-1958 годах и выработали свой 
ресурс на 14-19 лет. Как сообщает «Речник Енисея», в «ПассажирРечТрансе» принято 
решение в ближайшей перспективе заменить их теплоходами проекта А345-90.2. Речь о 
судах катамаранного типа, рассчитанных на 108 пассажиров, со скоростью хода до 40 км/ч. 
Все каюты в них будут оборудованы санузлами, а также пассажиры смогут отдохнуть в 
ресторане на 30 мест. Имея низкую посадку, новые суда смогут подходить к 
необорудованному берегу. Благодаря большой скорости, новые корабли смогут совершать 
рейс за пять суток до Дудинки и обратно. Ожидается, что первый, головной теплоход 
построят в Зеленодольске (Татарстан) в 2014 году. А всего, по мнению речников, их должно 
быть три. Добавим, что цена каждого судна – почти 550 миллионов рублей. 

ИА Пресс-Лайн 
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Бывший красноярский чиновник получил пост замминистра финансов РФ 
Дмитрий Медведев подписал распоряжение назначить Михаила Котюкова заместителем 

министра финансов Российской Федерации. Аналогичный пост может получить бывший 
высокопоставленный сотрудник администрации Красноярского края Андрей Иванов.  

Бывший министр финансов Красноярского края Михаил Котюков получил пост замминистра 
финансов РФ. Напомним, Котюков является уроженцем Красноярска, в 1999 году он с 
отличием окончил Красноярский государственный университет по специальности 
«экономист». 

С 15 июля 2008 года по 19 апреля 2010 года он занимал пост министра финансов края. В 
декабре 2008 года Котюков был назначен вице-премьером краевого правительства. А с 
апреля 2010 — директором Департамента бюджетной политики в отраслях социальной 
сферы и науки Министерства финансов Российской Федерации. 

13 июня 2012 года председатель правительства РФ Дмитрий Медведев подписал 
распоряжение назначить Котюкова заместителем министра финансов Российской Федерации. 
Как сообщил источник в правительстве РФ, аналогичный пост может получить бывший 
высокопоставленный сотрудник администрации Красноярского края Андрей Иванов. 

Напомним, в конце мая 2012 года пост министра энергетики России получил Александр 
Новак — бывший председатель правительства Красноярского края. В июня 2011 года 
высокий пост получил экс-глава ГУВД края Александр Горовой — он стал первым 
заместителем МВД России. А в 2010 году министр экономики и регионального развития 
Красноярского края Сергей Верещагин был назначен заместителем министра регионального 
развития РФ. 

Newslab.ru 
 
6.  СМИ О РОССИИ   
 
В России введена трехуровневая система оповещения о террористической опасности 

В России введена трехуровневая система оповещения о террористической опасности. Указ 
об этом подписал Владимир Путин - сообщает пресс-служба Кремля. Каждому уровню 
присвоен определенный цвет. Повышенный "синий" уровень устанавливается при 
информации о возможном теракте, которая требует подтверждения. Высокий "желтый" - при 
наличии подтвержденной информации о реальной угрозе. Критический "красный" - при 
наличии информации о совершенном теракте либо о непосредственной угрозе теракта. 
    Уровень террористической опасности может устанавливаться на срок не более 15 суток. 
Подобные системы оповещения используются во многих странах. В США после терактов 11 
сентября 2001 года были введены пять уровней угрозы. 

/Финмаркет/ 
 
Правительство разработало антикризисный план на полтриллиона рублей 

Правительство в срочном порядке верстает программу антикризисных мер на случай 
нового кризиса. 2 июня премьер Дмитрий Медведев поручил своим подчиненным изучить 
антикризисную практику 2008-09 годов и написать новый план, которым правительство 
сможет без проволочек воспользоваться в случае, если очередная волна мирового кризиса 
накроет Россию.  

Черновик плана в четверг отправил в правительство министр экономического развития 
Андрей Белоусов. 

На антикризисные меры в 2013 году Белоусов предлагает зарезервировать 500 млрд 
рублей из Резервного фонда, которыми правительство сможет воспользоваться по 
собственному усмотрению. Пока это значительно меньше, чем было потрачено на борьбу с 
кризисом в прошлый раз (около 3 трлн рублей). 

Кроме создания специальной антикризисной заначки, ведомство Белоусова предлагает 
воспользоваться набором мер, которые, по мнению чиновников, хорошо зарекомендовали 
себя в разгар прошлого экономического бедствия: госгарантиями для задолжавших 
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предприятий, докапитализацией госкорпорации ВЭБ и банковской системы, поддержкой 
моногородов и повышением пенсий и прочих бюджетных выплат гражданам. 

Предлагаемые Минэкономразвития антикризисные меры разбиты на три группы: 
поддержка реального сектора экономики 
меры по стабилизации финансового сектора 
меры социальной политики. 

Поддержка экономики 
Предоставление банкам госгарантий на 70% обязательств задолжавших предприятий (без 

залога). Общий объем государственных гарантий оценивается чиновниками в 150 млрд 
рублей. 

Просьбы о предоставлении таких гарантий будет, по идее Белоусова, рассматривать или 
специальная комиссия из чиновников Минфина и Минэкономразвития (на сумму до 10 млрд 
рублей), или правительственная комиссия под руководством первого вице-премьера Игоря 
Шувалова. 

Докапитализация Внешэкономбанка (или расширение его ресурсов за счет долгосрочных 
депозитов Фонда национального благосостояния) для кредитной поддержки 
системообразующих предприятий и их финансовой стабилизации. 

Поддержка оборонно-промышленного комплекса через создание системы кредитования 
предприятий ОПК под гособоронзаказ и ФЦП «Развитие оборонно-промышленного 
комплекса». 

Меры по стабилизации финансового сектора 
Расширение ресурсной базы Внешэкономбанка и крупных коммерческих банков за счет 

субординированных кредитов (и депозитов) из средств Фонда национального благосостояния 
и кредитов ЦБ. 

В обмен на это банки должны взять на себе обязательства нарастить кредитную 
активность по направлениям, определенным правительством — для поддержания роста 
экономики и ее модернизации. 

Докапитализация Агентства страхования вкладов. 
Совершенствование законодательства о банкротстве финансовых организаций, 

расширение возможностей для реструктуризации долгов холдинговых компаний, 
распространение режима моратория на взыскание долгов на зарубежную собственность 
российских компаний. 

Меры социальной политики 
Дополнительная индексация пенсий и заработной платы в бюджетном секторе в случае 

роста инфляции, а также софинансирование из федерального бюджета региональных 
программ поддержки занятости и переподготовки кадров на случай роста безработицы. 

Формирование отдельной кредитной линии Внешэкономбанка и целевой субсидии бюджета 
для поддержки моногородов. 

Введение реабилитационных процедур для граждан-банкротов, реструктуризация их 
долгов и увеличение периода их погашения. 

Часть предложений Минэкономразвития уже оформлены как проекты нормативных актов 
правительства. Минфин в четверг внес в кабинет министров проект постановления 
правительства о предоставлении госгарантий предприятиям по кредитам и облигациям (копия 
постановления также есть в распоряжении «Финмаркета»). 
Детали плана Минфина почти полностью совпадают с планом Минэкономразвития. 

В 2012 году на эту часть антикризисной программы в бюджете уже зарезервировано 200 
млрд рублей. Столько или даже больше, в случае ухудшения мировой конъюнктуры, может 
быть выделено в 2013 году, обещал министр финансов Антон Силуанов. 

По аналогии с поддержкой, оказанной в 2009-2010 годах, проектом предусмотрено 
обеспечение госгарантией только части обязательств предприятий — до 70 % (в отношении 
стратегических предприятий «оборонки») и до 50 % (в отношении остальных). 

Госгарантии предоставляются по обязательствам, срок исполнения которых наступает 
после 1 января 2015 года. 
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Кредиты и облигации, обеспеченные гарантиями, являются целевыми и направляются 
исключительно на реализацию целей, установленных актом правительства. 

Гарантия предоставляется при соблюдении целого ряда условий. В частности, они даются 
только на кредиты российских банков и ВЭБа. 

Упрощается порядок подачи заявки на получение госгарантий: Минфин предлагает 
сократить перечень предоставляемых документов (с 16 до 8 пунктов по кредитам, и до 11 — 
по облигациям). 

Отбор кандидатов на получение госгарантий будет проводить комиссия по отбору 
инвестпроектов, созданная при Минэкономразвития. 

Агентом правительства по вопросам предоставления и исполнения гарантий назначается 
Внешэкономбанк. 

Денег на новые антикризисные мероприятия должно хватить, если только ситуация с 
наполнением бюджета не станет критической. 

Размер Резервного фонда, который вновь станет основным источником финансирования 
антикризисных планов правительства, на 1 июня оценивался Минфином в 1 трлн 953,88 млрд 
рублей. 

Фонд национального благосостояния (ФНБ) составлял 2 трлн 773,78 млрд рублей. 
По оценкам бывшего министра финансов Алексея Кудрина, Резервный фонд до кризиса 

был сформирован на уровне 16% ВВП и в кризис истрачен наполовину. 
Сегодня суммарные резервы как раз и составляют около 8% ВВП. Если все будет также 

плохо, как в прошлый раз, то к концу следующего года Россия может остаться вообще без 
резервов. 

FINMARKET.RU 
 

Медведев поставил вопрос о создании единой валюты Евразийского союза 
Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев предложил подумать о возможности введения 

единой валюты на территории создаваемого Евразийского союза. Об этом глава 
правительства сказал сегодня, выступая на бизнес-форуме «Единое экономическое 
пространство». Впрочем, премьер уточнил, что это не является предметом сегодняшнего дня.  

«Нужно думать уже в масштабе Евразийского союза, к которому мы идем и который должен 
возникнуть с 2015 года. Включая, кстати сказать, и такие вопросы, которые пока, может быть, 
не являются предметом текущих разговоров, но о которых нужно помнить, особенно с учетом 
нестабильности на глобальных рынках. Я имею в виду вопросы о наших SDR, если хотите, и 
возможности появления каких-то расчетных единиц, и в конечном счете — скажу об этом — 
может быть, выхода на единую валюту», — сказал председатель правительства РФ.  

Медведев добавил, что это не является предметом озабоченности сегодняшнего дня, «но 
думать об этом надо — каковы наши перспективы, и кстати, экспертный совет на эти вопросы 
должен дать свои ответы». Выступая, премьер также отметил успехи Таможенного союза — 
России, Казахстана и Белоруссии. «Я не могу сказать, что мы добились каких-то 
сверхъестественных результатов, но в общей сложности торговый оборот наших трех стран 
составляет, по нашей статистике, 125 млрд долл. Это большие деньги! И этот торговый 
оборот между тремя странами вырос на 36%, причем в значительной мере не за счет 
изменения стоимости энергоносителей или сырьевых продуктов. Это означает, что все-таки 
Таможенный союз заработал», — констатировал Медведев.  

РБК daily 
 

Из МВД убрали реформаторов  
В руководстве МВД произошли очередные крупные перестановки. Сегодня президент 

Владимир Путин своим указом уволил кураторов реформы ведомства генерал-лейтенанта 
полиции Сергея Булавина и генерал-полковника полиции Александра Смирного. 

Сергей Булавин отвечал в министерстве за разработку нового закона о полиции, принятого 
в прошлом году. Он был назначен на должность заместителя министра и статс-секретаря в 
феврале 2010 г. специально для этой работы. 
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В свою очередь, Александр Смирный на посту замминистра отвечал за реализацию 
реформы, в том числе за организационно-штатные изменения в МВД. На должность замглавы 
ведомства он был назначен еще сентябре 2008 г., ранее Смирный руководил 
организационно-инспекторским департаментом МВД. 

Кроме Булавина и Смирного, президент также уволил генерал-лейтенанта Михаила 
Никитина (руководителя главного управления уголовного розыска), генерал-лейтенанта Алика 
Хабибулина (помощник главы МВД) и генерал-лейтенанта Игоря Алешина (заместитель 
министра внутренних дел). 

На место Булавина пришел Игорь Зубов. Любопытно, что он уже занимал в прошлом пост 
замминистра, но это было более десяти лет назад. Руководить главным управлением 
уголовного розыска будет генерал-майор Виктор Голованов (экс-глава МУРа). 

Руководить главным управлением уголовного розыска будет генерал-майор Виктор 
Голованов (экс-глава МУРа). Начальником следственного департамента МВД и заместителем 
министра назначен Юрий Алексеев, организационно-аналитическим департаментом 
ведомства будет руководить Александр Горелов. 

На должности замминистров также назначены Михаил Ваничкин (экс-глава петербургского 
ГУВД) и Аркадий Гостев. Помощником главы МВД стал Валерий Кожокарь (ранее он 
руководил следственным департаментом ведомства). 

 «Утро» 
 

Вплоть до конфискации имущества...Президент, Госдума и Генпрокуратура поправляют 
Уголовный кодекс 

В ближайшее время отечественное законодательство подвергнется серьезной коррекции. 
Вектор перемен указан в размещенном вчера на сайте Минюста тексте поправки в Закон «О 
противодействии коррупции». Документ, подписанный президентом Владимиром Путиным, 
предполагает «преимущественное отнесение коррупционных правонарушений к уголовно 
наказуемым деяниям». Тем временем в Думу внесен законопроект, который вводит уголовное 
наказание предпринимателей за выплату серых зарплат. Кроме того, по информации «НГ», в 
Генпрокуратуре полным ходом идет работа над инициативой по созданию полноценного 
института конфискации имущества.  

Руководителей компаний за выплату серых зарплат, возможно, станут привлекать к 
уголовной ответственности. Нарушителей предлагается наказывать штрафом на сумму от 
100 до 300 тыс. рублей или заключением продолжительностью в полгода - год. Насколько 
эффективной окажется эта инициатива?  

Директор по макроэкономическим исследованиям Высшей школы экономики Сергей 
Алексашенко в принципе согласен с тем, что налоги надо платить. Однако, сетует эксперт, 
«государство почему-то забывает, что средний и малый бизнес, который в основном и платит 
зарплату в конвертах, подвергается наибольшему давлению со стороны государственных 
взяточников и рэкетиров». Эксперт уверен: «Нельзя с одной овцы состричь три шкуры, то есть 
нельзя и налоги взять, и взятки получить». Государство, замечает Алексашенко, должно 
бороться не только за повышение и собираемость налогов, но и – реально! – с коррупцией, «а 
этого не видно».  

Поможет ли делу инициатива главы государства? Поправка президента в Закон «О 
противодействии коррупции», появившаяся на сайте Минюста, явно призвана обозначить 
направление удара. В пояснительной записке к проекту сказано, что принцип отнесения 
«коррупционных проявлений преимущественно к уголовно наказуемым деяниям» призван 
гарантировать государство от возможных рисков ослабления уголовно-правового элемента 
антикоррупционной политики, поскольку устанавливает приоритет уголовно-правовой 
репрессии в сфере противодействия коррупции».  

Поправка, несомненно, напрямую связана с темой одной из предвыборных статей Путина, 
размещенной в газете «Коммерсантъ» 6 февраля с.г. Борьба с коррупцией, писал претендент 
на высший государственный пост, должна стать подлинно общенациональным делом. И 
добавил: «Проблема здесь гораздо глубже». Потому что «если госслужба рассматривается не 
как служение, а как кормление, то на место одних разоблаченных воров придут другие».  
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Судья Конституционного суда в отставке Тамара Морщакова согласна с президентом: 
проблема коррупции «гораздо глубже». Именно поэтому она спорит с его же последней 
инициативой, доказывая, что принцип уголовно-правовой репрессии не должен закрепляться 
законом, «потому что в Уголовном кодексе сейчас есть все необходимое для преследования 
коррупционеров: «Просто их никто не преследует, и это зависит уже не от закона, а от 
правоприменительной практики, которая от коррупции страдает не меньше, чем другие 
сферы».   

Прямую взаимосвязь президентской инициативы с внесением в Думу законопроекта об 
ужесточении наказаний предпринимателям за выплату серых зарплат усматривает депутат от 
«Справедливой России» Дмитрий Горовцов. Он доволен. Эти поправки согласуются с 
предложенными им инициативами по контролю за расходами чиновников, принятыми нижней 
палатой в первом чтении 6 июня. Но этого недостаточно, считает собеседник «НГ», 
«поскольку необходимо включить новый состав преступления в Уголовный кодекс России» – 
«в части уголовной ответственности за незаконное обогащение, за несоответствие доходов 
расходам чиновников»: «Необходимо криминализировать эту статью. Тогда все встанет на 
свои места».  

В Генпрокуратуре, впрочем, знают, как ускорить этот процесс. Начальник управления 
правового обеспечения ГП Олег Логунов рассказал «НГ», что ведомство Юрия Чайки 
стремится постоянно «работать над тем, чтобы криминализировать всевозможные 
проявления коррупции». Собеседник «НГ» перечислил достижения на этом фронте: 
«Произошла криминализация коммерческого подкупа, криминализация подкупа, 
совершенного в отношении иностранных коммерческих организаций». Логунов уверен – 
следует четко отработать в УК вопросы конфискации имущества: «Сегодня у нас есть 
конфискация незаконно полученного или взятки, а конфискации нет». Следует 
конфисковывать не только взятку, но и другое имущество, которое есть у коррупционера, 
считает эксперт: «Над этим работают и прокуратура, и МВД, и Следственный комитет, и 
Минюст». .. 

 «Независимая газета» 
 

Владимир Путин подписал Указ «О Дне местного самоуправления».  
 В целях повышения роли и значения института местного самоуправления, развития 

демократии и гражданского общества постановляю:  
 1. Установить День местного самоуправления и отмечать его 21 апреля, в день издания в 

1785 году Жалованной грамоты городам, положившей начало развитию российского 
законодательства о местном самоуправлении.  

 2. Рекомендовать федеральным органам государственной власти, органам 
государственной власти субъектов Российской Федерации, иным государственным органам, 
органам местного самоуправления, муниципальным органам, организациям и общественным 
объединениям проводить мероприятия, посвящённые Дню местного самоуправления.  

 Официальный сайт Президента РФ   
  

Либералы создали мегапартию  
Либеральная оппозиция объединяется - накануне в Москве прошел съезд Республиканской 

партии России и ПарНаС, на котором они приняли решение об объединении. 
Председателями новой партии под названием РПР-ПарНаС избраны Владимир Рыжков, 
Михаил Касьянов и Борис Немцов. 

На съезде были также сформированы руководящие органы - федеральный политсовет и 
бюро, и принята новая программа. В основном РПР-ПарНаС выступает за проведение 
политической реформы. В числе требований объединенной партии - проведение досрочных 
выборов, снижение избирательного барьера до трех процентов, "демонтаж системы 
госкорпораций", отмена призыва в армию и роспуск ГИБДД. Кроме того, либералы 
предлагают принять общенациональную программу по борьбе с коррупцией. 

"В России коррупция превратилась в систему, тесно связанную с властью. Власть стала 
синонимом коррупции. Именно поэтому борьба с коррупцией будет особенно сложной", - 
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сказано в программе. В числе конкретных мер РПР-ПарНаС предлагает ратифицировать ст. 
20 Конвенции ООН против коррупции (в ней говорится о том, что чиновники обязаны 
отчитываться о превышении законных доходов). 

По словам Владимира Рыжкова, только крупная партия может добиться успеха на выборах. 
"Новый закон позволяет зарегистрировать 300 партий, а может 600 партий, и успех будут 
иметь только крупные партии. Мелкие партии, к сожалению, успеха иметь не будут. Поэтому 
мы создаем крупную партию, и она будет иметь успех на выборах. Идеология у нас 
абсолютно одинаковая - мы за политическую свободу, мы за экономическую свободу и мы за 
свободу регионов и муниципалитетов", - цитирует его "Первый канал". 

Новая партия готова сотрудничать с "Яблоком", но они пока не собираются объединяться. 
"Самое эффективное, чего мы можем добиться на первом этапе - не мешать друг другу на 
выборах. Осенью у нас региональные выборы, муниципальные. Будет неправильно, если 
туда пойдет Республиканская партия и "Яблоко" одновременно. Мы должны договариваться о 
том, что все-таки мы друг другу не мешаем, и с этого начнем, а дальше посмотрим", - сказал 
Сергей Митрохин, который накануне был переизбран лидером "Яблока". 

«Утро» 
 

Дмитрий Медведев использует «Единую Россию», чтобы вернуть себе президентский 
пост  

В отличие от Владимира Путина, который в бытность лидером «Единой России» не 
вмешивался в организационные вопросы, Дмитрий Медведев в роли председателя партии 
пытается реально участвовать в оперативном управлении организацией. Сейчас обсуждается 
его участие в осенних региональных кампаниях: премьер за лето объедет часть 
предвыборных регионов, осенью приедет на несколько отчетно-выборных конференций 
первичек, а с рядом отделений выйдет на связь по видеоконференции. В окружении г-на 
Медведева РБК daily не стали отрицать: премьер хочет заручиться поддержкой региональных 
элит, чтобы через шесть лет вновь принять участие в президентских выборах. 

В минувшую субботу в Петербурге г-н Медведев присоединился к заседанию основного 
органа управления партией — генерального совета — по видеосвязи. Питерское мероприятие 
стало вторым региональным событием премьера в качестве члена и председателя партии. 
Первое состоялось неделю назад в Казани. Как говорят партийцы, в обоих случаях Дмитрий 
Медведев вел себя активно и всеми своими действиями давал понять, что он — реальный 
лидер. «Он постоянно ломает заготовленную повестку и выносит на обсуждение собственные 
темы», — поделился с РБК daily один из высокопоставленных собеседников в партии. 

Одни партийцы уверены: у премьера «новая игрушка», другие считают, что он 
относится к работе в партии серьезно. Скорее правы вторые: партийный пост для премьера 
— единственная возможность начать влиять на региональные элиты, ранее заточенные под 
Владимира Путина. Как уверены в партии, далеко идущая цель премьера — следующие 
выборы президента через шесть лет, для чего нужна серьезная поддержка населения на 
местах. В окружении Дмитрия Медведева РБК daily подтвердили, что президентские амбиции 
у премьера очень сильны. 

Вероятно, по этой причине сам премьер выразил желание побольше общаться в этом 
году с первичными организациями. По данным РБК daily, сейчас с Дмитрием Медведевым 
обсуждается формат его участия в предстоящих осенью региональных кампаниях. 
Предполагается, что премьер объедет часть регионов, в которых предстоят выборы, а после 
подведения их итогов еще и примет участие в нескольких отчетно-выборных конференциях 
этих первичных организаций. 

Осенью пройдут выборы губернаторов Амурской, Белгородской, Новгородской и 
Брянской областей и мэра Калининграда, а также региональные и муниципальные выборы 
депутатов нескольких регионов. Кроме того, в течение лета с несколькими регионами 
предполагается вывести Дмитрия Медведева на телеконференцию — подобную субботней из 
Петербурга. 

В партии к активности премьера относятся сдержанно-позитивно. Несмотря на 
пессимизм, появившийся с уходом из партии Владимира Путина, и снизившиеся рейтинги 
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после объявленной в сентябре рокировки, ситуация начала исправляться. По внутренней 
партийной социологии, как поделился с РБК daily один из партийцев, за месяц, что премьер 
находится у руля, рейтинг «Единой России» начал расти (на 4—5%). А в регионах стали 
позитивно реагировать на появление Дмитрия Медведева в партийных событиях. 

Основной страх партийцев, что с приходом Медведева в руководство партии придет его 
либеральное окружение (многие опасались прихода вице-премьера Аркадия Дворковича или 
пресс-секретаря Натальи Тимаковой), не оправдался. Премьер по-прежнему лично принимает 
у себя раз в неделю секретаря генсовета партии Сергея Неверова и, чуть реже, приглашает 
на расширенный формат замсекретаря генсовета Сергея Железняка и руководителя фракции 
в Госдуме Андрея Воробьева. 

«В современных политических условиях «Единая Россия» должна быть динамичной и 
эффективно взаимодействующей с обществом, впитывать содержательные идеи с мест и 
реализовывать их после необходимого законодательного сопровождения, стремиться к 
прозрачности и открытости», — сухо заявил г-н Железняк. Секретарь генсовета Сергей 
Неверов не ответил на просьбу прокомментировать вопрос. Пресс-секретарь премьера 
Наталья Тимакова комментировать график Дмитрия Медведева отказалась. 

РБК daily 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Семье объявлена война 
  Уже в ближайшие дни чиновники могут получить неограниченные полномочия на 
тотальный контроль за жизнью семьи. Кошмар Европы — ювенальная юстиция — приходит в 
Россию. 

Уже 19 июня в Госдуме пройдут первые слушания по законопроекту  №42197-6 "О 
внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации по вопросам 
осуществления социального патроната и деятельности органов опеки и попечительства". По 
существу, принятие поправок легализует в России жесткую систему социального патроната со 
стороны государства, причем чиновники получают практически ничем не ограниченные 
полномочия по вторжению в семью и принятию решений по воспитанию и содержанию детей. 

Формально законопроект предполагает введение новых форм индивидуальной 
профилактической работы с ребенком и его родителями и вносит ряд изменений в нормы 
действующего законодательства, касающихся социальной сферы. Однако на деле Россия 
получит модель фактически ничем не ограниченного вмешательства определенных лиц (даже 
не государства, а нескольких тысяч обособленных чиновников), уже ставшую настоящим 
ужасом Скандинавии и некоторых стран Западной Европы. То, о чем Россия знала только по 
горьким историям Риммы Салонен, Инги Рантала, Валентины Путконен, Натальи Захаровой и 
других матерей, лишившихся собственных детей по мановению одного-двух чиновников, 
становится явью и в нашей стране. Так, по крайней мере, считают представители уже 
развернувшегося в России движения против ювенальной юстиции. 

 "Не считайте все эти тезисы преувеличением, — рассказал корреспонденту "Росбалта" 
сопредседатель Санкт-Петербургского Городского родительского комитета Михаил Богданов. 
— На самом деле сутью внедрения в России ювенальной юстиции является тотальное 
вмешательство чиновников в жизнь семьи, развал ее уклада и традиций. Суть ювенальных 
законов — максимально широкие основания для изъятия ребенка из семьи, причем решение 
принимает один-единственный чиновник по собственному усмотрению. Подразумевается 
также запрет на любые воспитательные меры со стороны родителей, поощряется 
максимальное "стукачество" ребенка на родителей, причем если ребенку больше 10 лет, то 
принудительная соцопека устанавливается независимо от желания родителей — достаточно 
одной жалобы ребенка. Снять такую опеку можно только по суду. Кроме того, вводится 
презумпция виновности родителей. Если они отказываются впускать соцработника в свою 
семью, то решение о принудительной опеке также принимается через суд. Но самое опасное 
— абсолютная неподконтрольность чиновника фактически никому, кроме определенных лиц в 
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правительстве. Нет также никакой ответственности чиновников ювенальной юстиции перед 
родителями и законом". 

 По мнению противников ювенальной реформы, идет совершенно очевидная атака на 
семью, уничтожение каких-либо оставшихся институтов семьи, брака, детства. Внедряется 
новая система, в чем-то копирующая "западные ценности". 

"В целом европейская модель — это угроза существования семьи как ячейки общества, 
понятий супружества, детства как такового, — сообщил "Росбалту" финский правозащитник, 
председатель Антифашистского комитета Финляндии, профессор университета Хельсинки 
Йохан Бекман. — В Финляндии, где очень сильна ювенальная юстиция, изъяты из семей 
более 17 тысяч детей. Антисемейная, антидетская система внедряется повсеместно. У нас в 
Финляндии уже фактически запрещены слова "детство", "муж", "жена". Есть безликое — 
"супруги". Обосновывается это тем, что понятия  "муж" и "жена", якобы, ущемляют права в 
гомосексуальных и лесбийских семьях. Конечно, определенная угроза повторения этого есть 
и для России. У вас идет модернизация, и это хорошо. Но плохо, что модернизация 
становится западноизацией, причем в ее худшем варианте". 

По мнению российских противников ювенальной системы, нет никаких оснований для 
внедрения этой отнюдь неоднозначной реформы. Эксперты считают, что действующие 
российские правовые институты, существующий образ жизни вполне достаточны для того, 
чтобы защитить детей, не поломав при этом родителей буквально "через колено". 
 

"Если изначально цели социального патроната вроде бы благие — защитить ребенка 
от насилия, от физических и психологических травм, то очевидно, что в первую очередь 
внимание будет уделено не тем, кто реально нуждается в защите, а тем, кто на виду. "Под 
раздачу" попадут не родители-алкоголики, наркоманы, садисты.  Ювеналы придут к обычным, 
нормальным родителям  — таким, как мы с вами. Кроме того, инициаторы нововведений так и 
не могут предоставить внятных доказательств того, что без ювенальной юстиции у нас все так 
плохо, что без нее мы не проживем. Пока у них в качестве доказательств и аргументов — 
одни лишь невразумительные эмоции. При этом ювенальные технологии совершенно 
однозначно просматриваются как законодательно утвержденные процессы управления 
семьей", — считает противники ювенальной юстиции. 

Защитники традиционных семейных ценностей уже предоставили массу исследований, 
доказывающих, что обращать внимание нужно не на семьи, где родители "насильствуют" над 
ребенком, засаживая их за уроки или не давая лишнюю шоколадку, а совсем иными 
методами. 

"Реальные проблемы семьи сегодня — это разводы родителей, тотальная нехватка 
денег. Между тем на ювеналов каждый регион будет получать порядка 8 млн. рублей. Как 
будут поделены эти деньги — остается только предполагать. Не лучше ли их отдать на 
реальную помощь малоимущим? — считает Михаил Богданов. — Кроме того, велика 
коррупционная составляющая. Чиновники будут заинтересованы найти побольше 
"неблагополучных" семей, как будут отбираться сами чиновники — тоже неясно. Очевидно, 
что любой родитель при столь жесткой системе будет готов на все, лишь быть не отдать 
своего ребенка. Для изъятых детей потребуются новые детдома, новый персонал и новые 
деньги… Это ужасный замкнутый круг". 

Йохан Бекман, в чьей родной стране ювенальные изыски достигли небывалого 
масштаба, говорит, что изначально в ювенальном законодательстве были рациональные 
зерна, только в результате получилось, что на практике они не выполняются. 

"В Финляндии очень строгий ювенальный закон, но частные фирмы, владеющие 
детскими домами, приютами, этот закон не соблюдают, — говорит Бекман. — Частным 
приютам нужны деньги и дети, деньги идут за детьми. Бизнес заинтересован в 
наполняемости, а, поскольку ювеналы ни перед кем не отчитываются, все и происходит". 

Аналогичные проблемы уже испытывает Норвегия, Франция, отчасти Швеция. Там 
внешне благополучных детей изымают без закона и следствия, а настоящие дети маргиналов 
жгут машины и громят полицейские участки, потому что им, как "детям", все можно. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

Между тем Йохан Бекман надеется, что в России будет не все так катастрофично. "Я не 
думаю, что Россия примет финскую или французскую модели, — считает правозащитник. — В 
России все-таки сильны семейные и национальные ценности, в России прислушиваются к 
мнению различных религиозных конфессий, которые всегда настаивают именно на 
традиционных семейных ценностях. Следует также иметь в виду, что законопроект может 
противоречить вашей конституции, в которой оговорены права и защиты со стороны 
государства матери и ребенка. Так что такой уж западноизации не будет, но проблему надо 
очень много обсуждать. И, я считаю, что ответственность России в этом вопросе намного 
больше, чем у любых других стран. Это даже больше, чем просто защита прав своих граждан. 
К России прислушиваются, она имеет очень большое влияние на весь мир. То есть 
буквально: Россия должна защитить всех детей планеты". 

При этом любопытно, что у законопроектов нет (по крайней мере, пока их установить не 
удалось) реальных, конкретных авторов, поставивших свои закорючки под документами. 
Остается только догадываться, что движет этим лобби и какие интересы оно преследует. 

 «Росбалт» 
        
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 16.06.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

32, 3945 ▼ 0, 18 

EUR 
 

40, 9078 ▼ 0, 03 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


